

DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES PARA AUMENTAR EL ACCESO Y LA ACEPTACIÓN DE LA VACUNA CONTRA LA MPOX ENTRE LAS COMUNIDADES DE MINORÍAS SEXUALES Y DE GÉNERO

Una colaboración entre la Clínica de Bienestar Glenn Burke en el Centro Comunitario LGBTQ de Oakland y el Laboratorio de Investigación CARES en la Universidad de California, San Francisco

Tras el brote de viruela símica (Mpx en inglés) de 2022 y el reciente aumento de casos, esta actualización ofrece una visión general de los afectados y de los esfuerzos realizados para proteger a la comunidad.

¿Qué es Mpx?

La Mpx (conocido como viruela símica/del mono) es una enfermedad causada por la infección con un virus, conocido como virus de la viruela del mono. Las personas con Mpx a menudo tienen una erupción, junto con otros síntomas. La erupción pasará por varias etapas, incluyendo costras, antes de sanar.*

Mpx fue declarada una emergencia de salud pública por la OMS y el cirujano general de EE. UU. en 2022.

Las personas que viven con VIH en los EE. UU. representan **38%** de casos de Mpx. Sin embargo, representan **94%** de las muertes relacionadas con Mpx.

La mayoría (**95%**) de casos de Mpx ocurrieron entre hombres de minorías sexuales (HMS).

*CDC, 2024

¿Cómo afectó esto a la comunidad?*

Las personas se abstuvieron de la actividad sexual durante largos períodos como una medida preventiva contra la viruela y evitaron salir socialmente.

"No hubo romance ni nada sexual... No quería otra cosa. Ni siquiera me he puesto las vacunas todavía..."

La gente sintió que los mensajes de salud pública sobre el brote contribuyeron significativamente al estigma que experimentaron las personas LGBTQ.

"Mi entendimiento es que había una mayor prevalencia cuando estaban obteniendo los números. Los datos mostraban que era más frecuente en hombres homosexuales y hombres bisexuales. Bien, así que digan eso. No solo estés en las noticias hablando de oh, esta es una enfermedad bisexual y gay."

¿Y las vacunas?

El CDC, respondió a la emergencia de salud pública suministrando vacunas Jynneos en:

- el Condado de SF
- Saunas/Baños en el este de la bahía

Grupo de personas que no están completamente vacunadas (no han recibido la segunda dosis).

¿Cómo consiguió las vacunas el Centro LGBTQ de Oakland?

El director ejecutivo y cofundador del Centro Comunitario LGBTQ de Oakland, Joe Hawkins, se comunicó con el Departamento de Salud Pública del Condado de Alameda después de conocer la respuesta del Área de la Bahía al brote de Mpx y observó quién estaba siendo vacunado. Abogó por que la vacuna contra Mpx estuviera disponible para TODAS las personas LGBTQIA, independientemente de su raza, seguro o estatus migratorio.

¡Necesitamos vacunas!

**Hallazgos extraídos del estudio "Our Lives Matter"

Realizado por el Laboratorio de Investigación CARES

El propósito de este estudio fue describir las experiencias de comportamientos sexuales relacionados con la Mpx, estigma y barreras y facilitadores de vacunas entre negros y latinos HMS que viven tanto en California como en Nueva York.

- Los datos se colectaron entre Agosto 2021 y Diciembre 2022
- Los participantes eran de California (n = 23) y Nueva York (n = 21)
- Participantes se identificaron como negros (n = 32) o latinos (n = 11)

MENSAJES ESTIGMATIZANTES

Las pautas iniciales del CDC declararon:

- HMS que son sexualmente activos con varios otros hombres,
- Diagnosticado con una ITS,
- Tener sexo por dinero o en lugares comerciales de sexo,
- o vivir con VIH...

...tenían el mayor riesgo de contraer la Mpx a y se les dio prioridad para las vacunas iniciales.

DESCONFIANZA MÉDICA

- Desconfianza en la infraestructura de salud pública y en el sistema de salud.
- Mala comunicación sobre la salud preventiva y los riesgos de Mpx.
- Cambios en la recomendación de dosis de la vacuna.

PROCESO DE VACUNACIÓN

Los criterios para el acceso temprano a la vacunación contra la Mpx contribuyeron al estigma relacionado con la Mpx.

"Siento que es como ha sido etiquetado... Una de las razones por las que no he tomado la vacuna es por las preguntas [de detección]"

¿Qué NO funcionó?

El Centro LGBTQ de Oakland y el Departamento de Salud Pública del Condado de Alameda colaboraron para incentivar los esfuerzos de vacunación (ofrecieron tarjetas de regalo de \$50 por vacunarse).

LAS PERSONAS SE SINTIERON MOTIVADAS A VACUNARSE CUANDO:

- Veían diversidad en el personal de los centros de vacunación.
- Recomendado por proveedores médicos de confianza.
- Pudieron vacunarse en lugares de confianza, como una iglesia local
- Mayor concientización en la comunidad sobre la Mpx y la importancia de vacunarse

PERSONAS ACCEDÍAN MÁS COMÚNMENTE A LAS VACUNAS EN:

- Eventos comunitarios centrados en la comunidad LGBTQ
- Clínicas emergentes
- El Centro LGBTQ de Oakland/Clínica de Bienestar Glenn Burke (GBWC - por sus siglas en inglés)

¿Qué está pasando ahora (estado actual de las cosas)?

- Las vacunas se han caducado
- La vacuna Jynneos ya no se ofrece de forma gratuita
- Vea el sitio web donde puede acceder a las vacunas Mpx:



Departamento de Salud Pública del Condado de Alameda. Información sobre la vacuna Mpx

¿Cuántas dosis ha administrado GBWC?

3,052 dosis*

*De 2022 - 2024

RECONOCIMIENTO

La investigación del Laboratorio CARES fue apoyada por una subvención de los Institutos Nacionales de Salud: UCSF-Gladstone Center for AIDS Research (P30 AI027763) y el Programa de Investigación del VIH/SIDA de California (H24PC7790).



¿PREGUNTAS? ¡CONTÁCTENOS!

Regístrese en GBWC:



Laboratorio de Investigación CARES: CARESLab@ucsf.edu